
台當局領導人賴清德拋出所謂因應 「大陸威
脅」 的 「17項策略」 後，近日台當局觀光部門發
文給島內旅遊業者，要求勸阻台灣民眾赴大陸。
此舉引發台灣旅遊業界強烈不滿。島內有業者表
示，賴當局不願恢復陸客赴台旅遊，已經重創台
灣旅遊業了，現在又不想台灣民眾去大陸旅遊，
是要砸我們的飯碗嗎？

島內輿論指出，台當局本來就有民眾的出入
境紀錄，現在又搞所謂 「登記」 ，要求前往大陸
的民眾自報行蹤，這不是勸導，而是威嚇，是想
拿民眾個人的資料做政治鬥爭，是「綠色恐怖」。

【大公報訊】據中通社、台媒報道：台觀光部門日前
發給島內旅遊業者的公文稱，相關機構要提高民眾赴大陸
旅遊風險意識，持續加強公眾溝通，並落實登記制度，以
減少赴大陸旅行的 「可能意外及風險」 。

公文提到，旅遊業者針對赴陸旅行及委託辦理票務的
旅客，應提示赴陸風險等相關信息，並謹慎評估是否赴
陸。如旅客確實有赴陸需求，出發前要到台陸委會官網登
記聯絡信息，以便遭遇突發情況後，可及時提供救助。

台北市議員侯漢廷批評，民進黨當局禁止台灣民眾到
大陸團隊遊，已讓業者遭受重大打擊。好不容易旅行社能
代辦機票、賺點微薄收入，現在當局又要求業者勸阻民眾
赴陸。因此造成的收入損失，難道民進黨能夠彌補嗎？為
了意識形態打壓業者生計，完全是本末倒置。

台業界籲當局撤除種種障礙
另據大公報記者蘇榕蓉報道：對於台觀光部門近日發

公文給島內旅遊業者，要求業者 「勸阻」 民眾前往大陸，
台灣中華優質發展理事長李奇岳證實已於上周收到相關公
文，只能配合辦理。他表示，台當局禁止島內團客赴大
陸，已經對島內業者造成重大打擊，旅行社只能代辦機票
賺取收入。兩岸觀光旅遊交流正常化，是台灣很多業者所
期望的，希望民進黨當局能否真正從兩岸民眾福祉出發，
盡早撤除種種障礙。

李奇岳表示，兩岸旅遊往來的意義不只是在於給觀光
業者帶來收入，也能促進兩岸民眾之間的交流互信，更能
為兩岸營造和平環境。

台北旅遊業者徐女士表示，民進黨當局擺明就是要禁
錮兩岸民間正常的觀光旅遊交流，砸旅遊業者飯碗。她身
邊很多同行都已經轉行了，台當局旅遊主管機關一而再、
再而三地傷害業者，對此完全無法理解。

台南旅遊業者林先生表示，台灣近4000家旅遊社中，
近九成從事與大陸往來的業務，如今他們越來越看不到未
來。為政者應順應民心，增進兩岸宗教、學術、旅遊等多
元交流，民進黨當局不應把民生福祉作為對抗大陸的政治
籌碼。
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應對美國關稅戰 台企布局加碼投資大陸

國民黨多個黨部遭搜查
朱立倫批民進黨「政治追殺」

台當局威嚇民眾勿赴大陸
旅業斥「為何砸我們飯碗」

美國總統特
朗普掀起 「關稅
戰」 ，令全球經

濟發展充滿了變數。台灣地區屬於出口
型經濟，所受衝擊更甚。台灣方面原本
預期今年島內經濟增長將超過3%，但在
「關稅戰」 的陰影之下， 「保2」 也變得

不易，最糟糕的情況恐怕是接近零增
長。

台灣中華經濟研究院最近發布最新
經濟預測，包括三種情景：樂觀的情景
是美國對台加徵關稅稅率設定為10%，台
灣今年經濟增長率預估下修為2.85%；中
性情景是美國對台加徵關稅稅率高於

10%，但與主要競爭對手的稅率相近，且
未處於相對不利處境，則台灣經濟增長
率預計下修為1.66%；悲觀的情景是若美
國就所謂 「對等關稅」 政策與各經濟體
協商狀況惡化，並導致全球出現經濟衰
退或滯脹等情形，台灣經濟增長率可能
降至0.16%。

不論是樂觀的情景還是悲觀的情
景，島內相關機構預測的島內今年經濟
增長率都比去年預期的低，可見台灣經
濟面臨嚴峻挑戰。但民進黨賴清德當局
應對美國 「關稅戰」 卻是 「膝無力」 ，
只一味被美方予取予求，提出的所謂
「對策」 可謂 「獨沽一味」 ──擴大採

購美國貨物，即除了 「買買買」 ，還是
「買買買」 。早前賴當局還吹噓台灣地

區已進入特朗普政府第一輪的關稅談判
名單，但事實是美方公布的首輪名單中
根本就沒有台灣地區。台灣輿論呼籲賴
當局應當加強兩岸經貿往來，包括盡快
恢復陸客遊等，以減輕美國關稅戰給台
灣造成的衝擊，但 「逢中必反」 的賴當
局置若罔聞。

賴清德和民進黨對當前台灣面臨的
關稅危機無法拿出有效方法，卻一門心
思地繼續推動大罷免。儘管島內民調顯
示近六成台灣民眾不支持大罷免，認為
賴當局應集中精力處理美國關稅問題，

但賴當局不僅不肯收手，反而加大力度
炒熱大罷免，甚至動用司法機器。有台
媒指出，罷免民進黨 「立委」 的聯署總
站及領銜人住處最近遭台當局 「調查
局」 搜索，甚至有便衣檢調人員前往當
地一處聯署站，在未持搜索票、拘票的
情況下企圖強行將工作人員帶回調查。
此外，台北市檢方也以偵辦 「罷免不實
連署案」 為由搜查中國國民黨台北市黨
部和宜蘭縣黨部。

大罷免是民進黨一手策劃，是典型
的 「選輸翻桌」 的無賴行徑。去年 「立
委」 選舉，民進黨 「立委」 席次不及國
民黨而失去立法機構第一大黨的位置，

此後四年再也不能為所欲為地通過它想
通過的法案，因而耿耿於懷。今年春節
後，民進黨便散布 「國民黨 『立委』 刪
除政府總預算影響民生」 的謠言，並以
此為理由呼籲台灣民眾罷免國民黨 「立
委」 。在第一階段罷免提案中，有34名
國民黨 「立委」 和17名民進黨 「立
委」 ，可見目前形勢對民進黨有利，賴
清德和民進黨又怎會中途放棄？

在民進黨當局眼中，政鬥奪權與民
生福祉，顯然是前者重要得多，因為有
權就可以謀私、圖利、搞 「台獨」 。至
於台灣前景、民生福祉，民進黨早就拋
諸腦後了。

民進黨「拚經濟」像條蟲 「拚政治」像條龍
隔海觀瀾
朱穗怡

台胞心聲

台當局擬「逆勢」增購美長債 外界憂台外儲打水漂
【大公報訊】據中通社報道：受美國政府

關稅政策影響，投資者大量拋售美債，但台灣
民進黨當局考慮把加購長期美債作為同美國進
行關稅談判的籌碼，引發爭議。

美國總統特朗普先前宣布 「對等關稅」 政
策後，市場就出現美債拋售潮。金融專家示
警，美國面對龐大債務，一旦償還能力不足，
恐怕引發系統性風險，面臨破產危機。

台媒報道，有消息稱美方主張將國債延展
到100年期且零利息，甚至可能迫使一些外國債

權人，將手中持有的美債轉換為超長期債券，
藉此緩解債務壓力。

台灣目前外匯儲備超過5700億美元，其中
大部分用來購買美債。有評論指出，目前狀況
下再去增購美債，等於看着天價外匯儲備打水
漂，甚至陪着破產清算。民進黨當局自以為能
把這份 「投名狀」 作為談判桌上的終極籌碼，
但只怕不僅難以討得特朗普的歡心，反而徹底
把台灣送到美國的盤中，更快地被吃乾抹淨。

此外，台當局 「駐美代表」 俞大㵢近日接

受美媒訪問時聲稱，台灣願意向美國企業購買
更多武器、液化天然氣和農產品，以縮減對美
國的貿易逆差。

民眾：賴清德是「賣台大昏君」
無黨籍 「立委」 高金素梅質疑台當局應對

美關稅措施錯估形勢、手忙腳亂，只會盲目順
從美國。前 「立委」 郭正亮痛批，投資阿拉斯
加天然氣廠是超級賠錢買賣，賴清德竟然買最
貴的能源，把台灣本錢都用完，是「賣台大昏君！」

▲民進黨當局近年一再給兩岸旅遊往來設置重重障礙，嚴重損害台灣旅遊業者生計。圖為台灣旅
遊業者舉行集會抗議民進黨當局破壞兩岸關係。 資料圖片

台造潛艇缺失多 原定4月測試又爽約

大公報記者蘇榕蓉

•民進黨當局所謂 「赴陸港澳登記制
度」 ，名義上是以 「透明化申報保護台灣
民眾」 ，實際上是把看得見的手伸得更長
更遠，未來極有可能以此為根據，羅織抹
紅 「通共」 罪名、處罰經常往來兩岸的民
眾，進而造成寒蟬效應，最終使台灣民眾
不敢赴大陸。

台北市民許陳品

•民進黨當局不斷阻撓台灣民眾去大陸，
散播 「台胞在大陸不安全」 的假消息，更
罔顧台灣旅遊業者的生計，將使兩岸關係
進一步惡化。

台北市民曹聖永

•兩岸民眾有來有往才能消除誤解，開放
兩岸交流有百利而無一害。面對島內主流
民意，民進黨當局卻為了政治私利選擇視
而不見、聽而不聞，想方設法阻止台灣民
眾去大陸，很不得人心。

台南市民陳奇豪

•民進黨當局勸阻台灣民眾赴大陸旅行，
此舉引發限制民眾自由疑慮，實在荒唐。
民進黨當局這是在 「台獨」 的路上又邁出
了一大步。只能說，民進黨管住了台灣民
眾的身，卻管不住台灣民眾嚮往大陸的
心。

台北市民陳婷伊

【大公報訊】記者韓毅重慶報道：2025
「台商台青重慶行」 活動日前在渝開幕，兩岸
台商台青代表130餘人參加。該活動聚焦兩岸智
能網聯新能源汽車產業融合發展，共同探討在

新能源汽車整車製造、零部件供應、技術研
發、市場拓展等方面的合作機會。連鋐科技股
份有限公司總經理林明堆表示， 「應對關稅
戰、貿易戰，將加強兩岸經貿合作，我們希望
嘗試與不同產業對接，期待在其他領域會有更
大發展。此次 『台商台青重慶行』 活動包括新
能源汽車整車零部件供應對接，長安汽車、賽
力斯汽車是中國汽車代表性的企業，我們在汽
車配套方面積極投入，期望與上述兩家企業順
利對接，未來在重慶進一步加大投資力度。」

全國台企聯常務副會長、台灣工商建研會
副理事長、佳好集團有限公司董事長吳家瑩認
為， 「對於台灣傳統製造業和高科技業，面臨
的關稅相當重。面對貿易戰、關稅戰，各級政
府積極規劃在大陸的台資企業 『轉內銷』 布
局，還可輻射到 『一帶一路』 沿線國家，中東

市場，非洲市場等。目前來講，台資企業已在
祖國大陸發展產業鏈成熟，加之大陸各項政策
扶持，未來會有新的發展契機，期待在新的領
域有突破。」

台灣工商建設研究會理事長雷宏毅表示，
「據我了解，我們很多台商是不會想離開大陸
的。我們協會超過3000人，涵蓋各行各業，有
的台商很早就在大陸投資。相信新的台灣企業
會不斷的到大陸投資，已投資大陸的台灣企業
也會加大投資力度。」

2024年，重慶新能源汽車產量達95.32萬
輛，同比增長90.5%。憑藉長安汽車、賽力斯
等知名企業，以智能網聯新能源汽車升級為引
領，帶動汽車電子、功率半導體、高端裝備、
機器人等產業發展，為渝台產業合作奠定了堅
實的基礎，提供了廣闊的空間。

【大公報訊】據中通社報道：台灣檢察機關近日發起
大動作，針對發起罷免民進黨民代的中國國民黨，以連署
書涉及 「幽靈連署」 為由進行偵辦，大規模搜查國民黨多
個地方黨部，並帶走多名黨工。國民黨主席朱立倫痛陳，
民進黨以搞亂台灣為目標，賴清德上任不到一年什麼都沒
有做，整天只會抓政敵，追殺在野黨。

所謂 「幽靈連署」 是指身故者名字出現在連署書的情
況。但據報道，民進黨罷免國民黨民代的連署書同樣有類
似情形，綠營罷免團體卻沒有遭到大規模搜查羈押，引發
外界對台檢方 「辦藍不辦綠」 的質疑。

朱立倫25日出席桃園市 「反惡罷、戰獨裁」 政策說明
會時表示，現有的民意代表都是去年1月才剛選定，民進
黨只為了一黨之私就想要翻盤重選，發動所謂 「大罷免」
破壞台灣政治，造成社會對立。台灣司法介入罷免連署案
卻 「辦藍不辦綠」 ，這是台灣政治的悲哀。

國民黨也在社交平台發文批評民進黨當局司法 「雙
標」 。

【大公報訊】據中通社報道：台軍首艘自
造潛艇 「海鯤」 號原定於4月開展海上測試，如
今已至下旬，仍未見動作。台防務部門負責人
顧立雄23日對此承認，正在加班加點改善潛艇
缺失，目前還無法確定測試日期。

據報道，顧立雄當天赴台立法機構備詢。
被問及 「海鯤」 號依原本規劃，4月要進行海上
測試一事，顧立雄回應，負責建造潛艇的台船

公司現在正加緊改善缺失項目，台防務部門也
要求台海軍確保這些缺失項目達到安全要求後
才能出航測試。目前還無法確定日程，但希望
會盡快。他還稱，潛艇的交付目標是11月，海
測日期的延後如果不影響11月的交付期限，台
船公司就不會涉及違約被罰。

「海鯤」 號是台軍自行建造的首艘常規潛
艇，被民進黨當局視為 「自主防務」 的 「威懾

力量」 。該潛艇於2023年9月舉行下水儀式，至
今近600天，其間一度盛傳 「進展順利」 ，最快
在2024年9月就可進行海試。但台軍方官員當時
稱， 「海鯤」 號的泊港測試有數十項缺失，需
要改善再補檢測，全部通過之後才能出海，海
測日期恐怕要延後到2025年4月。而顧立雄此次
回應表明， 「海鯤」 號的海測日期將再度推
遲。

▲為應對美國關稅戰，不少台企進一步開拓大
陸市場。圖為一家台灣玩具企業早前在海南參
展第五屆消博會。 資料圖片


